

COMITE CENTRAL "ALEJANDRO R. VEGA"

APARTADO No. 58

ROSALES-38 ORT.

CULIACAN, SIN., MEX.

a 12 de marzo
de 1934.

Señor Don
Carlos S. Vega,
México, D.F.

Querido Carlos:-

Hace algún tiempo que por diversos conductos, llegaba hasta mí el rumor de que algunos elementos de las altas esferas oficiales me hacían mala atmósfera ante el Gral. Obregón haciéndome aparecer ante él como enemigo solapado del Gobierno y aun de él mismo. No quise dar oídos a estos rumores; pero acabo de recibir carta de esa ciudad, que me escribe amigo de toda mi confianza y quién me tiene demostrada su lealtad, así como su estimación, de manera satisfactoria y me dice igual cosa. Ante esto, acepto como ciertos los rumores de que tanto el Secretario de Relaciones actual, Saenz; como el de Industria De Negri, han hecho alusiones delante del Presidente, a los ataques que alguna prensa de este Estado dirige al Gobierno del Centro haciéndolos aparecer como patrocinados por mí, y haciendo creer que dichas publicaciones son mías.

Bajo ningún concepto podría asegurar ni admitir que los señores Saenz y De Negri, obren a sabiendas de que están en un error; los conceptuo, como amigos que han sido míos, ajenos a toda idea de intriga o mala fé; pero sí me extraña que influenciados por informes que malos elementos de la política contraria a mi candidatura, se dejen sorprender y acepten como infalibles - las patrañas de individuos que como Rodolfo G. Robles y Emiliano García, quiénes supongo sean los propaladores de estas noticias, son demasiado conocidos por sus pésimos antecedentes y vida de intrigas y calumnias. No hay, en los círculos oficiales quién desconozca la forma en que he llevado a cabo mi campaña política: ha sido a costa de sacrificios y apoyada por la ayuda espontánea de los simpatizadores de mi candidatura. Esta ayuda no solamente es insuficiente para los gastos más precisos; sino que me veo obligado a las mayores economías en ellos y por consiguiente, tener prensa para la campaña equivaldría a suspender actividades de más prácticos resultados. Así pues, la campaña en mi favor que ha hecho la prensa ha sido por simpatía, sin costarme un solo centavo; en estas circunstancias me sería imposible insinuar siquiera un cambio en la orientación de sus conceptos y sin embargo, a fuerza de una labor de paciencia, he conseguido la moderación: pues vistos los artículos publicados al principio de la campaña política presidencial y los actuales, se nota la diferencia. Más no me sería posible hacer. Por otra parte, he tenido serios disgustos tratando de justificar la actuación del Gobierno del Centro en los actuales momentos, y por esto me es más sensible el concepto en que pueda estar ante personas a quiénes debo lealtad, por informes o especies que propalen, sugestionados por las falsedades de los que han sido siempre enemigos de la verdad.

2

Ya en ocasiones anteriores te he demostrado hasta la evidencia mi posición en el actual estado de cosas, y amigos que han estado en el terreno de los hechos: es decir: que han hablado aquí, conmigo, como Benvenuto y Nacho Gaxiola, han podido darse cuenta de mi actuación en el presente caso y podrán como personas de recto criterio y sanos principios dar su opinión o mejor dicho: su fallo respecto a mi manera de proceder.

Yo espero que tú influirás por deshacerme la mala atmósfera que elementos poco escrupulosos me han hecho con los señores Secretarios y que ha llegado a oídos del Presidente.

La campaña política en Sinaloa, (la local) se hace en un ambiente de verdadera democracia y libertad. Es mentira, que se ejerza presión por parte de las autoridades sobre este o aquel partido políticos. Un recorte de periódico de esa capital asegura que el Partido Nelsista es perseguido tenazmente por las autoridades de pueblos y ciudades y que ningún Nelsista puede vivir en el Estado. Los Nelsistas gozan de la más absoluta libertad y tienen las mismas garantías que mis partidarios. Prueba ineludible de ello es el hecho de que "El Correo de la Tarde" órgano del Nelsismo, a pesar de estar escrito a base de calumnias, injurias y ultrajes para los enemigos se edita a diario y cada vez activa más su labor de sapa para la tranquilidad de Sinaloa. Los Nelsistas en todos tonos aseguran que su candidato será gobernador a pesar de que están satisfechos de que no obtendrá la mayoría en el sufragio y de que está incapacitado para ocupar el puesto, porque si yo cuento con los votos y la aceptación general, ellos cuentan con lo único que no tiene réplica: las armas. A pesar de esto nadie los molesta ni el Gobierno les niega garantías. Así es que sí pueden vivir en Sinaloa. Los que no pueden vivir aquí son los que como Rodolfo G. Robles, cometen delitos por los que se ordena su aprehensión. Este quiso negociar un cheque de tres mil pesos que extravió un empleado de las Minas del Tajo y no pudiendo comprobar su buena procedencia, comprobada la mala fé, el Juez dictó orden de aprehensión y optó por abandonar su Estado y con él su labor en la política.

Envío a Lolita y pelones mis cariñosos recuerdos y afectuosos saludos. Para tí un fuerte abrazo de tu hermano que te quiere.

Alexandro Steg

México, a 19 de marzo de 1924.

Señor Don Alejandro R. Vega.
Cuñiacán, Sin.

Querido Alejandro:

Ha sido en mi poder tu carta de fecha 12 de los corrientes que tengo a la vista, y en la cual pretendes -- sincerarte de la opinión, equivocada en tu concepto, de algunos elementos de las altas esferas oficiales que ven en ti y en tu actitud un elemento desafecto al Gobierno del -- General Obregón, y me recomiendas que influya por deshacer la mala atmósfera que se te ha formado en esta Capital.

Aún cuando conozco la firmeza de tu carácter y rectitud de criterio, así como también las especiales -- circunstancias en que te has colocado con motivo de tu propaganda en ese Estado, no por esto dejo de comprender, como los demás, que están en completo desacuerdo tus afirmaciones personales con la actitud de tus partidarios que -- bien puede considerarse tuya desde el momento que la toleras y permaneces indiferente a los ataques que los periódicos de tu partido han enderezado en distintas ocasiones en contra del Gobierno del centro, actitud esta que ha dado -- fundamento y no sin razón, a tus enemigos para asumir la -- ofensiva en tu contra atacando este lado vulnerable de tu vida política. En efecto, no se compadecen las afirmaciones de tu carta a que me refiero, con la conducta observada por tus partidarios y que políticamente debe considerarse como un reflejo de tu modo de pensar y sentir particular, ya que como digo antes, has tolerado con paciente indiferencia el escándalo de la prensa de tu partido. A este respecto te pongo a ti mismo de juez si te subtraes por un -- momento del momento actual y retrocedes a la época en que -- siendo gobernador, (en las postrimerías) nunca quisiste quitarle al General Flores la responsabilidad de los ataques -- que te hacían sus partidarios y que culminaron con el rompimiento que tuviste con él.

Comprendo perfectamente que consideraciones muy personales y la situación en que te encuentras colocado, estrechan por completo tu horizonte visual al grado de haberte colocado una venda en los ojos que te impide ver un poco más allá de lo que tienes cerca a tu alrededor. Pero si -- por un momento te subtraes a estas influencias, comprenderás que aún en el supuesto de que llegaras a obtener el -- triunfo en las elecciones haciendo a un lado el entendimiento

y armonía que debe de prevalecer y perdurar entre el gobierno del centro y los locales de los Estados, tu triunfo sería efímero pues no puede existir entidad federativa que viva independiente y aislada de toda relación y entendimiento con el gobierno Federal, por cuyo motivo no es aventurado predecir que triunfando, perderías, a no ser que, contra lo que me quieres demostrar, estuvieras unido al partido conservador y este también triunfara en el centro, o sea en cuanto a la campaña presidencial, pero en tal caso tu pérdida sería mayor en el orden moral.

Si al presente y a pesar de la labor malévola del partido del General Flores, el gobierno del centro se ha mantenido independiente, o extraño, mejor dicho a la política ~~hond~~~~edese~~ Estado, esto se debe única y exclusivamente a la legalidad que precide todos los actos del Señor Presidente, único que ha sabido mantenerse a la altura de su deber respetando las opiniones y criterios ajenos aún de sus propios enemigos y digo el único, porque bien comprendes que hay muy pocos individuos que revestidos de la autoridad del Presidente de la República, se abstengan de ejercitar actos en contra de sus enemigos, pero esta rara cualidad hasta el presente solo ha concurrido en el General Obregón y nada nos garantiza que otro en su lugar hubiera obrado con igual serenidad y nobleza.

Si tus enemigos en la lucha electoral aún vencidos por el sufragio pueden esgrimir en tu contra los recursos políticos de que pueden disponer, no tendrías ante quien reclamar la legalidad, puesto que tus partidarios y en consecuencia, tú, atacan a la misma legalidad representada en los actuales momentos por el C. Presidente de la República.

Pero hay algo más, y es que se conoció perfectamente la discrepancia de ideas y procedimientos tuyos de los del General Flores, habiendo sido aprobada unánimemente tu conducta en aquel entonces y no se compadece tu actitud del presente con la que entonces asumiste, razón por la cual algunas personas han llegado a opinar que claudicaste de tus ideas por convencionalismo personal.

Ramón me comunicó que en conversación tenido con el General Obregón, éste le había indicado algo sobre tu actuación política; yo supongo que extrañado de ello por tratarse de tí y al comunicárnelo Ramón, me recordó que en algunas ocasiones, te has manifestado enemigo del agrarismo y del socialismo y qué tal será que ~~hasta~~ él mismo encuentra dudosa tu actuación. Estas opiniones que indudablemente habrás externado ingenuamente y algunas otras y quizá como una crítica por el procedimiento de algunos malos elementos dentro de los mismos elementos oficiales no son el resultado de una política local sino por el contrario, son la consecuencia de un movimiento universal de reivindicación de los derechos del proletariado de cuyo movimiento no ha podido substraerse ningún gobierno de país civilizado y menos podía hacerlo el de la República que es netamente revolucionario y por consiguiente de ideas reivindicadoras. Todo lo que acontece en Europa actualmente y en mismos Estados Unidos, es una demostración palmaria de que es el tiempo el que impone las ideas y no la voluntad de un hombre a un gobierno, dígalo -

4

si nó el Rey de Inglaterra que se ha visto en la necesidad de establecer un gabinete integrado en su totalidad - por elemento obrero y esto, que el Gobierno inglés es de la más antigua nobleza europea al par que un pueblo esencialmente demócrata de la vieja Europa. Los principios - en todas circunstancias y sobre todo en tratándose de países como el nuestro, con muy poca preparación y aptitud - para ejercer la democracia, sirven de medio o explotación a determinadas personas o grupos que poco escrupulosos de sus procedimientos se titulan directores de las clases sociales a las que explotan en provecho propio; pero estos - casos comunes y frecuentes en todos los países del mundo, por más civilizados y avanzados que sean, no afectan en nada a las ideas en sí ya que éstas por su bondad están - muy por encima de sus especuladores, así pues, no debemos juzgar la nobleza de las ideas por la maldad de quienes en algunos casos las patrocinan y si estos se hacen acredores al anatema de los pueblos, las ideas en cambio perdurarán siempre siendo labor del mismo pueblo desenmascarar a los hipócritas.

La idea de reivindicación del proletariado nacional debe ser substraída por todo ciudadano honrado y demócrata que se precie de hacer labor en favor de sus hermanos y por ende en favor de su patria. Estas deben ser tus ideas y tus principios y no me cabe duda de ello a pesar - de la ingenuidad con que algunas veces te has expresado - a este respecto.

El General Flores en la actualidad ha asumido la jefatura del partido conservador enteramente opuesto a las ideas a que me he referido y como la implantación de estas ideas y su afianzamiento lo exige la clase proletaria que es la más numerosa en el mundo entero y sobre todo en nuestro país, estos ideales deberán forzosamente cristalizar - en realidades a pesar de la oposición tenaz y sistemática del partido conservador eterno enemigo del progreso y - de todos los gobiernos liberales.

En varias ocasiones me has asegurado que toda la gente de orden y trabajo está contigo, quiero suponer que esta está también con el General Flores y a este respecto - se me ocurre preguntarte: ¿Qué los pobres indios que sacan diariamente para poder mal vivir una tarea de pala de quince metros cúbicos de tierra por miserables \$ 1.50, no son gente de trabajo ni de orden? pues me dejas entender que - es la gente acomodada a la que te refieres, como por ejemplo los Señores Redo, los Señores de la United Sugar Co., S.A. etc. etc.

Por todo lo expuesto comprenderás que me encuentro del todo cohibido para tratar de vindicar tu opinión y procedimientos ante nuestros amigos, pues estamos colocados - desgraciadamente, en extremos opuestos y aunque en tus cartas me aseguras que eres adicto y fiel partidario del gobierno del centro, tu actitud tolerante y pasiva ante los

ataques que tus partidarios dirigen en contra del gobierno y que tu nunca has intentado reprochar públicamente, haciendo resaltar la independencia de criterio bajo la cual aseguras que trabajas en tu candidatura para el gobierno local, no me deja argumento alguno para poder servir tus intereses.

Es pues urgente, absolutamente necesario e indispensable que de una vez por todas manifiestes pública y claramente una u otra cosa, con objeto de definir de una vez -- por todas, tu personalidad y dejarla a salvo de todo prejuicio o bien juzgarla como corresponda al partido que adoptes.

Recordarás que en muchas ocasiones hemos comentado desfavorablemente la diversidad de criterios en una misma familia y el hecho de que los hermanos se encuentran en partidos diferentes; no deseo que suceda lo mismo con nosotros sino que por el contrario quiero que nuestros esfuerzos se unan siempre para robustecer, nuestras ideas, nuestros principios y nuestro prestigio personal y es por esto que con todo el afecto y la sinceridad de que sabes soy capaz, sobre todo en tratándose de asuntos que nos atañen recíprocamente lo mismo que a la familia, te exhorto para que consecuente con tus propias ideas, lances un manifiesto reprobando los procedimientos del General Flores en su política contra el Gobierno del centro, declarándote completamente independiente a toda influencia de su parte e invitando a tus partidarios secunden tu actitud, pues sería preferible el que renunciaras a tu candidatura que esforzarte por conseguir un triunfo efímero que te nutriría después y quizá para siempre.

Vuelvo a repetirte para terminar, que de hecho el General Flores se ha constituido en Jefe del partido conservador antagónico por completo al partido liberal encabezado por el General Calles a quien secundamos todos sus partidarios y colaboradores, y que la lucha entre estos dos partidos será como siempre ha sido, de vida o muerte.

Así pues, comprenderás que con las simples afirmaciones de tu carta nada puedo hacer yo estando como está de tu mano la rehabilitación por lo que espero sabrás darle a este asunto la importancia querequiere y que sin pérdida de tiempo tomarás la determinación que venga a rehabilitarte ante tus amigos, con el manifiesto a que me refiero, única manera de probar tu sinceridad y poner coto a la interpretación que se ha dado a tu dudosa actuación política.

Con cariñosos recuerdos de Lolita y los niños, quedo como siempre, tu hermano que te quiere,